

POR TELÉGRAFO

Servicio extraordinario de nuestro corresponsal Sr. Sánchez Ortiz

El banquete reformista

Discursos de don Gumersindo de Azcárate y de don Melquiades Alvarez

Preliminares

Mucho antes de la hora anunciada, para la celebración del banquete, en los alrededores del Palace-Hotel se había estacionado un público numeroso.

En todos los centros políticos el tema de las conversaciones ha sido, los extremos de que se ocuparía el Jefe del Reformismo en su discurso de esta tarde.

Hay viva ansiedad por conocer el resultado de la importante reunión política de hoy.

Las comisiones de reformistas provincianos que vinieron a Madrid, pretendieron visitar esta mañana a don Melquiades Alvarez, el cual volvió a insistir en que por ser mucho su trabajo no podía recibirlos.

Las Comisiones son numerosas, pues durante estos días los trenes han llegado abarrotados, particularmente de comisiones de Oviedo, Barcelona y Valencia.

La comisión organizadora del banquete, trabaja activamente para que el acto resulte todo lo espléndido posible.

En la mesa presidencial se sentarán más de 75 personalidades. Además se han colocado más de cien asientos para las personas políticas que quieran asistir al banquete.

Hay repartidas más de dos mil tarjetas.

Por la importancia que reviste el banquete de los reformistas, los políticos de todos los matices lo han concebido como de verdadero acontecimiento político.

Don Melquiades Alvarez se muestra reservadísimo, no queriendo adelantar nada de cuanto habrá de decir en su discurso.

Comienza el acto

A la una y media de esta tarde comenzó el banquete.

El aspecto que ofrecía el hermoso salón del Palace-Hotel era suntuosísimo.

Más de dos mil comensales ocupaban las mesas, que se encontraban adornadas de flores.

Un público numeroso, se apiñaba ocupando puestos para escuchar los discursos.

En la mesa presidencial, se habían colocado también artísticos ramos.

Entre los asistentes, el entusiasmo es delirante, todos aguardan ansiosos el discurso del Jefe y discuten y determinan la trascendencia que el mismo ha de tener en la política española.

Los periodistas ocupan varias mesas cerca de la mesa presidencial.

La presidencia

Al penetrar don Melquiades Alvarez en el salón, es acogido con una vivísima salva de aplausos.

Así mismo son aplaudidos los señores Azcárate y Galdós.

Seguidamente ocupó la presidencia don Melquiades Alvarez, sentándose con él, los señores Pérez Galdós, Azcárate, Rodríguez Méndez, Zulueta (Don Luis y don José), Miró, Lamana, Pedregal, Caballero y Junoy.

Cuando la presidencia quedó constituida, los comensales puestos en pie, volvieron a repetir los aplausos, sonando varios vivas.

Terminado el banquete, y a la hora de descorcharse el Champagne, comenzaron los discursos.

D. Benito Pérez Galdós

Una carta

Leyóse en primer lugar una carta del ilustre novelista don Benito Pérez Galdós, dirigida a los concurrentes.

El señor Galdós reconoce la solemnidad del acto que se celebra, tanto por lo que en él representa, como por la calidad de las personas que al mismo concurren.

Saluda a los congregados efusivamente.

Habéis llegado—dice—en un momento crítico é histórico, cuando la fatalidad de los hechos impone la inmediata implantación

de los principios democráticos para salvar al país.

Es este el remedio heroico que hay que poner en práctica para salvar a la patria, desmedrada y paralizada.

Me es agradable este movimiento, porque significa el sacrificio, la valentía y la fe de los hombres para llegar al fin positivo, de salvar al país que agoniza.

Yo declaro solemnemente, que seguiré colaborando en la evolución iniciada por el elocuente tribuno don Melquiades Alvarez, hasta aunar todas las voluntades y todas las fuerzas, con el fin de conquistar de una manera positiva la realidad democrática.

No os acompañaré en la gestión directa que habeis de realizar en los asuntos públicos, pero, ya lo he dicho, mi colaboración será decidida y entusiasta.

Termina su carta, dedicando párrafos brillantísimos al resurgimiento de la patria, estimando que todos deben ayudar al caudillo reformista, para que llegue a realizar una evolución democrática en provecho del país.

(Una salva calorosa de aplausos suenan en la sala, al terminar la lectura de la carta del señor Pérez Galdós).

El señor Fernando González

Su adhesión

Seguidamente se dió lectura a otra carta del viejo y prestigioso republicano, señor Fernando González.

Agradece las atenciones recibidas de todos sus correligionarios y se asocia de todas veras al banquete reformista, saludando a cuantos se han congregado en dicho acto, para exteriorizar su deseo de que surja en España una nueva y saludable orientación política.

Excusa su asistencia al banquete manifestando que se encuentra enfermo, pero declara que simpatiza con el movimiento reformista, aunque permanezca fiel a la República como el primer día.

Desea que vengan las ansiadas libertades a la patria, aun que éstas lleguen, bajo la monarquía, pero teme que los obstáculos tradicionales impidan el desenvolvimiento del programa reformista.

La carta termina diciendo: de todas formas saludo efusivamente al nuevo partido y le deseo un feliz éxito tanto en la oposición como en el poder.

Otras adhesiones

Después se leyeron muchísimas adhesiones telegráficas y telefónicas, no pudiéndose dar cuenta de todas porque ascendían a 1911.

Entre ellas figuran las de prestigiosos políticos del campo republicano, y otras personalidades conocidísimas en el mundo de las letras y de la ciencia, que no militaron hasta hoy, en ningún partido político.

Don Tomás Romero, secretario general del partido, da cuenta que han enviado adhesiones, los significados republicanos señores Liarí, Eusebio Corominas, Jacinto Octavio Picón y Miró.

Lee algunas cartas que son aplaudidísimas.

El señor Rodríguez Méndez

El señor Rodríguez Méndez, de la Comisión organizadora, saluda a los concurrentes, mostrándose complacido de la solemnidad del acto que se celebra.

Compara este movimiento con la potencia del radio, que fecundiza y crea.

Habla con entusiasmo del alcance de este movimiento político y ofrece el banquete a don Melquiades Alvarez (Ovación.)

Termina afirmando que las reformas que implantará en el país el partido reformista, han de ser radicales, pues de otra forma no

sanarán al individuo ni a la colectividad (Aplausos)

Don Gumersindo Azcárate

Su discurso

Al levantarse el señor Azcárate suena una prolongada salva de aplausos.

Los concurrentes, puestos en pie, saludaron al señor Azcárate. Comienza afirmando que este acto extraordinario que se celebra arriba para la realización de una obra trascendentalísima; para hacer la revolución desde arriba; para hacer la revolución sin sangre. (Grandes aclamaciones.)

La ética—dice—está ausente de España en el orden moral, político y judicial. Hace falta esa revolución, para hacer un sistema político estable que permita acometer todas las reformas sociales necesarias, para el bienestar del país.

Habla de los obstáculos tradicionales, manifestando que no son tan insuperables que determinen el fracaso de la evolución democrática.

Para robustecer sus afirmaciones en este sentido, relata su entrevista con el rey, diciendo, que don Alfonso lo trató con más justicia que muchos republicanos.

El rey pues—yo lo afirmo—con su orientación liberal, ha hecho desaparecer los obstáculos tradicionales que durante tanto tiempo han entorpecido la labor progresista.

Don Alfonso, en la entrevista que con él tuve, a raíz del último movimiento político, me dijo: «Mira usted, señor Azcárate si algún día viniera la República, es tanto mi amor a España, que ofrecería a la República mi espada.» (Ovación prolongada.)

Trata luego de los grupos que integran el partido republicano, anatematizando a los egoístas y a los descreídos, cuya política de obstáculos es absolutamente negativa y perjudicial al partido y al país.

Yo haré cuanto haya que hacer por el reformismo, con todo entusiasmo, menos santarme en el banco azul.

Todos estamos obligados a prestar un concurso desinteresado a esta idea nueva que viene a la vida política con la única finalidad de trabajar en pró del progreso del país, y de la paz pública. (Las últimas frases del viejo republicano son acogidas con una prolongada salva de aplausos.)

Hay un movimiento de expectación en la sala.

Don Melquiades Alvarez

Cuando se levanta a hablar el caudillo del reformismo, los dos mil comensales y todos cuantos asisten al acto, puestos en pie, acogen la presencia del elocuente tribuno, con frenéticos aplausos que duran algunos minutos.

En la sala suenan algunos vivas.

El señor Alvarez, ruega a sus correligionarios que terminen las ovaciones; pero éstas siguen unos minutos más.

Cuando se hace el silencio, don Melquiades comienza su discurso.

El poder como instrumento

Yo estoy enorgullecido, al contemplar este acto, que aparte su importancia y trascendencia, ha de ser una sorpresa para las dos oligarquías que se reparten al presente la vida nacional.

Nosotros los reformistas aspiramos al poder para que nos sirva de instrumento en la consecución de nuestras ideas y no como una merced precaria recibida de la corona (aplausos).

Impulsóme a esta orientación política la conducta de don Antonio Maura, que declaró una verdadera guerra contra las izquierdas y la energía con que la corona rechazó estas imposiciones. La actitud del rey produjo una

honda emoción en el país y en todos los partidos políticos.

Yo entonces aplaudí a don Alfonso en los discursos pronunciados en Madrid y en Murcia. Y en aquella ocasión, mostráronse todos conformes con mis manifestaciones justísimas.

Ante los repetidos hechos que hemos venido presenciando, dimanados de la Corona, no es un absurdo creer en que pueda implantarse una política amplia y regeneradora, y en tal caso, no es lícito tampoco negarse a colaborar con la monarquía en la obra democrática.

Relata lo ocurrido en el Parlamento, con motivo de sus discursos y anuncia que va hablar en nombre de todos.

Las tendencias del partido

Dentro del partido reformista hay dos matices perfectamente determinados. Uno que representa el señor Azcárate, el cual no gobernará con la monarquía, pero que colaborará con los que tratan de hacer una evolución democrática en pró del país.

Existe otro matiz—del cual soy berbero—que piensa que la forma de Gobierno es accidental, ante el supremo interés de la patria.

Yo, en nombre de mis correligionarios, de los que admiten la accidentalidad de la forma de Gobierno declaro que en provecho de los intereses de la patria, gobernaremos con la monarquía.

No deben inquietarnos las responsabilidades de los cargos, ni el resultado de nuestras gestiones; tampoco debemos de escuchar las censuras ajenas, pues son los que censuran los primeros que se dejaron vencer.

Nosotros tenemos probidad, y desde el poder emprenderemos un camino recto, hasta alcanzar la regeneración de la patria.

Los que no pueden venir al poder, sin grandes quebrantos para la patria, son los hombres fuertes para España, los que conviven con la reacción; los conservadores. (Las frases del orador arrancan una formidable ovación.)

Maura, al pedir una dictadura para gobernar en un ambiente de terror, está incapacitado para ocupar el poder (Nueva ovación.)

Don Alfonso—continúa el orador—al oponerse a esa petición del señor Maura, lo hizo porque en caso contrario, verías humillado y escarnecido; porque él es el primero que no puede hacerse cómplice de una arbitrariedad. En una palabra, la subida de los conservadores al poder, sería un peligro para todos. (Ovación.)

Nuestra acción en África

Voy a exponer sintéticamente cuál es el criterio del partido reformista en las importantes cuestiones que ocupan la atención de España, en estos momentos ó sean, la guerra de África, problema económico y las alianzas.

Fuimos y somos enemigos de la guerra de África, porque esta problema nos cogió desprevenidos de hombres y de dinero y por que tanto éstos como los recursos que agotábamos en la zona de Marruecos, nos hacían falta para reconstituir nuestro interior.

Pero ahora nos encontramos con la realidad de un Tratado firmado por España en nombre de su historia y de su decoro y nosotros no podemos ofrecer que repatriáremos las tropas que operan en África, esto sería una torpeza. Lo que se impone en estas circunstancias es cumplir el Tratado, pero en forma distinta de la que se viene realizando.

Debemos repetir que el país no quiere guerras, pues nuestra acción en África tiene al presente más de conquista, que de función natural del tratado adó a que nos obligan los compromisos adquiridos.

Nosotros creemos que sería más eficaz en aquella zona la diplomacia que la fuerza; porque en África hace más falta gobernar que combatir.

El problema económico

Habla de la cuestión financiera, ocupándose de cuatro hará el partido reformista en este sentido.

Cuando llegue al poder—dice— doy mi palabra de honor (daría mi vida como prenda de mi palabra) que he de cumplir cuantas ofertas haga ó he de caer inmediatamente.

El estado de la hacienda española—continúa—según lo entienden los técnicos del partido, no es ni como piensan los conservadores, muy malo; ni como creen los liberales, muy bueno. Yo afirmo que marchando por los derroteros actuales vamos hacia la bancarrota, fatalmente.

La política de Villaverde ha hecho imposible el resurgimiento del crédito.

En general, la situación económica del país es buena y el estado de la Hacienda española, imposible.

En esto existe un verdadero desorden; no se comprueba ninguna contribución, no se sabe quién tiene que pagar ni lo que deben pagar. El sistema tributario es brutal, es una carga que aplasta a los grupos de contribuyentes.

-Llevaremos a la práctica la unidad de los impuestos que establece la constitución.

Sabedlo; nada de poda de empleos, al contrario, debemos crear una burocracia sana que ponga los intereses de la patria por encima de los suyos propios.

Cita la teoría de Gladstone y dice que aquí en España pagan más los pobres que los ricos. Esto es un crimen que deben evitar los gobiernos en nombre de la justicia.

La cuestión internacional

Hablando de la política internacional se declara fervoroso partidario de la entente con Francia é Inglaterra.

La alianza con Alemania sería un peligro para el desenvolvimiento de nuestra vida en el concierto mundial, pues nuestros intereses son contrarios.

La cuestión religiosa

Nosotros en la cuestión religiosa representamos la supremacía del poder civil, pero sin atisbos de jacobinismo.

No constituirá nuestro programa la persecución sistemática de la iglesia, pero reintegramos al estado toda su fuerza. Por eso queremos secularizar el Estado, no la Sociedad, que es muy distinto.

El estado no distingue si los ciudadanos son creyentes ó no, si no ciudadanos á secas.

Esto, constituye el postulado de la civilización moderna.

La libertad de conciencia es un dogma, si no hacemos eso no aceptaríamos el poder (ovación).

Para esto, es para lo que queremos la reforma de la constitución.

No queremos perseguir a la iglesia. Yo no soy hipócrita, soy heterodoxo y afirmo que no puedo perseguir a la iglesia porque representa una enorme fuerza social.

Queremos que todas las religiones vivan, en virtud a un estado de tolerancia absoluto, sin que el fanatismo envenene la vida de los ciudadanos.

La enseñanza obligatoria

Los problemas nacionales no se resuelven tan sólo con la secularización, sino con la cultura.

La educación es el único problema de España. Hace falta la cultura y la ética para combatir la inmoralidad. En esto, hay que ser duros, crueles si se quiere.

Una democracia sin cultura es una bacanal, en donde todo se corrompe.

Hay que establecer la enseñanza obligatoria; tenemos que enviar a nuestros hombres de ciencia al extranjero, pensionados por el Estado, para que oreen nuestro ambiente con aires nuevos de los pueblos cultos.

Respecto de la instrucción primaria hay que hacer un esfuerzo heroico; hay que edificar más de veinte mil escuelas y crear cincuenta y dos mil maestros.

De esta forma únicamente, es como se podrá evitar la vergüenza, de que existan en el campo, una cincuenta por ciento de niños mayores de siete años que son analfabetos.

Se ocupa extensamente de los medios que conviene poner en práctica para conseguir la creación de nuevos centros de cultura en donde haya de recibir enseñanza los hombres de mañana, los que han de intervenir directamente en la marcha de la nación y en su engrandecimiento.

Relata cómo puede llegarse a ello, con la creación de un organismo técnico que resuelva y estudie todos los problemas relacionados con la enseñanza.

Las Mancomunidades

Dice luego que el partido reformista es partidario de la autonomía.

Defiende y ampara el proyecto de las Mancomunidades al que le concede excepcional importancia porque permitirá el desenvolvimiento de los pueblos, con arreglo a su vida interior y a sus necesidades.

Cuestiones sociales

Se ocupa después de las cuestiones económicas y sociales, manifestando que el partido reformista dedicará a este extremo gran interés y principal atención.

En la cuestión social—dice—hay que seguir un criterio marcado—mente socialista.

Seremos socialistas—agrega— porque necesitamos hacer del Estado una obra necesaria de mejoramiento y de progreso.

Representamos a las fuerzas del país que viven constantemente rindiendo culto al ideal democrático y en tal sentido nuestra actuación en la vida pública, no puede tener otra finalidad que la de corregir las grandes injusticias que nacen de la desigualdad social.

Quiero vivir—dice—en contacto con los liberales y con todos los partidos de las izquierdas incluso con el partido socialista.

La política agraria social

Ocupase luego de la política agraria social extensamente.

Habla de la creación de Cooperativas en España, amparadas por leyes especiales para su perfecto funcionamiento, como un medio necesario que ha de influir grandemente en el desenvolvimiento de la cuestión económica.

También anuncia que el partido reformista había de presentar un proyecto de ley de retiros para los ancianos é inválidos durante muchos años no se vean obligados a mendigar lo que tienen derecho a percibir.

La reforma del Senado

Habla de la reforma del Senado manifestando que dentro del mismo existen elementos anacrónicos, que imposibilitan la realización de toda obra progresiva.

Por eso sostengo como principio esencialísimo la reforma de la Constitución.

Palabras finales

Melquiades Alvarez, al pronunciar las palabras finales de su discurso, se adelantó a la concentración diciendo:

«Tened fe; somos una fuerza nueva que puede destruir de un soplo todos esos artilugios oficiales que se oponen a la regeneración de la España que agoniza.»

Nosotros podemos constituir una nueva España; por esto, no queremos el poder, como una merced; queremos un saludable movimiento de opinión que corra en la ley de que podemos darle la savia que le falta, para que surja el espectro revolucionario (Las palabras del tribuno ahogadas por un aplauso unánime, ensordecedor que se prolonga largorato).

Los concurrentes saludan a don Melquiades Alvarez, felicitándole por su discurso.

Todos los congregados mostráronse conformes con las declaraciones políticas hechas por el Jefe, comentándolas con entusiasmo.

Sucedense las ovaciones y dan muchos vivas a don Melquiades y al partido reformista.

También fueron victoreado aplaudidos los señores Azcárate y Pérez Galdós.

Hasta la calle apiñabase gentío inmenso que ovacionó al jefe del reformismo y a los otros republicanos significados.

Comienzan los comentarios

Tan pronto como terminó el banquete y fueron conociendo los importantes extremos tratados por el señor Alvarez en su discurso, que duró más de dos horas, comenzaron los comentarios políticos.

Ha producido buena impresión la actitud de don Melquiades respecto a la vuelta al poder del partido conservador estimándose que sus declaraciones son un veto formidable contra el señor Maura.

Dicese que en la resolución de la crisis próxima, (pues se da como segura la caída de Romanones), habrán de pesar en el ánimo del Rey las manifestaciones hechas por don Melquiades asegurándose que la situación después del discurso está más complicada si como se decía es cosa casi probable, la subida a poder de los conservadores.

Compañías Hamburguesas Americana y Sudamericana.-Correos alemanes

De Almería a la Argentina
Para Cadiz, Rio Janeiro, Santos y Buenos Aires el nuevo trasatlántico

CORDOBA

saldrá del puerto de Almería el día 2 de Noviembre de 1913.
Para Buenos Aires con escala en Cadiz, el magnifico trasatlántico

ASUNCION

saldrá del puerto de Almería el día 14 de Noviembre de 1913.
Para Buenos Aires con escala en Cadiz, el hermoso vapor

BADENIA

saldrá del puerto de Almería el 20 de Noviembre. AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida de cada vapor; si antes no se cubren las plazas que para este puerto traigan destinadas.
Consignatarios en Almería, ROMERO HERMANOS, Gerona 20

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

Política

Consejo en Palacio

Presidido por don Alfonso se ha celebrado hoy, a las diez y media de la mañana, el anunciado Consejo de ministros.

El señor Conde de Romanones informó al monarca del estado de la política interior y exterior.

Dió cuenta detallada de los sucesos que últimamente se han desarrollado en Portugal.

Desmintió que entre Francia y España se haya tratado de otra cosa sino de lo que ya conoce el país por la prensa.

El presidente dió cuenta al rey de la situación en que se encuentran los españoles residentes en Méjico a causa del estado anárquico del país. Indicó la conveniencia de hacer algo que los proteja de cualquier atropello.

Al tratar de la actual situación de nuestra política, el rey trató de justificar el porqué ha tardado tanto en decidirse a abrir las cortas, objetando que la inmensa labor diplomática que sobre los ministerios ha pesado, han impedido cumplir antes sus deseos de abrir el parlamento.

Agregó en su discurso que cuenta con una mayoría en las cortas y confiaba que aquella cumpliría con su deber.

Después del discurso del presidente el ministro de la guerra puso a la firma del rey un decreto concediendo varias recompensas a varios soldados que se portaron heroicamente en los últimos combates con los moros.

También firmó el rey el inculpe del paisano Juan Ferrando que había sido condenado a pena de muerte por los autos a la fuerza armada.

Otros ministros pusieron a la firma del monarca decretos de escaso interés.

El consejo terminó a las diez y media.

aquella cámara la dimisión del proyecto de mancomunidades.

Después de las mancomunidades proseguirá en el alta cámara la discusión también de la reforma de la ley de jurisdicciones que desea terminar en breve para empezar a aplicar.

No anunció que mañana se reunirán los ministros en consejo para leer todos los proyectos que presentará a las cortes. Estos, dijo, que eran doce pertenecientes a diversos ministerios.

Sólo uno del ministerio de la guerra es tan extenso que se invertirá una hora en su lectura.

Entre los proyectos que presentará—terminó diciéndonos el conde—existe uno sobre la reforma de la enseñanza oficial otro sobre la construcción de la segunda escuadra, ley de reorganización del ejército y por último el proyecto sobre el matrimonio civil.

Romanones y Gasset
El señor Gasset ha visitado esta tarde en su despacho oficial al presidente del consejo de ministros.

La entrevista duró más de dos horas.

Se desconoce lo que trataron en la conferencia.

Los conjuncionistas
Esta tarde se reunió en el congreso la minoría conjuncionista.

Asistieron, entre otros, los diputados Pablo Iglesias, Soriano, Nougues y Salvatella.

Los reunidos tomaron acuerdo sobre las campañas que se proponen realizar para evitar el advenimiento al poder del señor Maura.

Celebrarán en ese sentido varios mítines y continuarán esta labor dentro del Parlamento.

Toma de posesión
Esta tarde se ha posesionado de la dirección general de enseñanza el catedrático señor Royo Villanova.

Segundo premio con 60.000 pesetas,

1.902

en Madrid.

Tercer premio con 40.000 pesetas,

31.841

en Huelva.

CON 3.000 PTAS.

25.781 en Madrid
38.861 en Manresa
5.864 en Palma
16.794 en Córdoba
8.217 en Toledo
31.080 en Los Barrios
22.291 en Santiago
259 en Yecla
31.407 en Valencia
20.542 en Madrid
22.291 en Santiago
4.644 en Zaragoza
24.577 en Valladolid
39.303 en Manresa
4.826 en Oviedo
35.878 en Pontevedra
944 en San Sebastián
11.220 en Cartagena
6.639 en San Sebastián
31.159 en Logroño
15.703 en Madrid
1.276 en Madrid
8.722 en Palma
17.412 en Madrid
38.811 en Barcelona
265 en Madrid
37.440 en Bilbao
10.692 en Madrid
32.258 en Sevilla
20.583 en Marchena
12.152 en Madrid
29.992 en Barcelona
27.670 en Zaragoza
35.469 en Barcelona
29.399 en Sevilla
7.322 en Madrid
31.878 en La Línea
1.700 en Barcelona

envolvimiento de la situación política actual.

Conforme iban llegando al Senado las referencias del discurso de don Melquiades, iba descendiendo el valor del papel conservador que ayer se cotizaba con alza.

Esto ha ocasionado una desilusión «tremenda» a las compis-cuos del partido.

Estímase que el conde de Romanones se resistiría algún tiempo en el poder después del discurso de Melquiades.

El despacho de «Doña Epoca»
A la vieja gufona «Doña Epoca» no la ha parecido bien cuanto ha dicho don Melquiades y dedica a su discurso, algunos comentarios en donde asomen el desprecio.

Dice que el señor Álvarez, como Lerroux pretende ejercer la región, prerrogativa, anotando que ambos se han puesto de acuerdo para manifestar que el señor Romanones debe continuar en el poder porque el presidente del Consejo, es cómplice o pristorio de los dos políticos ante el temor de perder su apollo más o menos inconfesable.

Afirma que no quiere comentar la injusticia con que ha tratado Melquiades a don Antonio Maura ni amenaza con una revolución que no ha de poder hacer luego.

También se comenta este artículo en los círculos políticos, afirmandose que es una razón más para creer que los conservadores han perdido la esperanza que tenían de que iban a alcanzar el poder.

Lo de Portugal

Buscando a los alborotadores

En Lisboa continúan los registros en los domicilios de las personas comprometidas en el complotísimamente descubierto.

Se han practicado varias detenciones en Lisboa y Oporto.

Entre aquellas figuran muchos militares.

El jefe del movimiento
Se han redoblado las pesquisas para buscar al exministro de Marina señor Azevedo.

Ha quedado comprobado que era el jefe del movimiento revolucionario, pues se le vio comenzar varias veces con algunos primantes de los partidos monárquicos.

Regimiento sublevado
En Viana se ha sublevado el quinto regimiento de artillería ha sido apresados el teniente Py-carra, tres cabos y buen número de soldados.

El gobierno portugués ha dicho que la sublevación de este regimiento no tiene importancia por tratarse de escaso número el de los sublevados.

Anarquista herido
En las inmediaciones de Lisboa un individuo llamado Oliveira manipulaba con varios explosivos.

De pronto estalló, entre las manos, una bomba, arrancándole la mano derecha e hiriendo gravemente a otros individuos que se hallaban a un alrededor.

De todas partes
Muerte de un notario
Hoy ha fallecido en esta corte el popular notario don Francisco Moragas Tejera.

Fallecimiento
Telegrafían de Córdoba que ha fallecido el expresidente de la Diputación provincial señor Porras.

El gobernador niega
Según telegrafían de Orense, el gobernador civil ha desmentido que por el partido de Veria han yao atravesado la frontera quinientos conspiradores portugueses.

El manicomio de Mérida

Varios desfalcos

Dicen de Cadiz que se han descubierto varios desfalcos en distintas administraciones de loterías de aquella capital.

Según parece, el total de los desfalcos asciende a veintiseis mil duros.

Huelga de carpinteros
Participan de Sabadell que están en huelga los oficiales carpinteros de aquella población.

Piden la jornada de ocho horas y el aumento de dos reales diarios en el jornal.

Se gestiona la solución del conflicto.

Tipógrafos en huelga
Informan de Santander que siguen en huelga los tipógrafos.

Piden los huelguistas aumento de jornal.

Se hacen gestiones para solucionar el conflicto, creyéndose que la huelga terminará en breve.

Exportación frutera. Campaña de 1913

Se han redoblado las pesquisas para buscar al exministro de Marina señor Azevedo.

Ha quedado comprobado que era el jefe del movimiento revolucionario, pues se le vio comenzar varias veces con algunos primantes de los partidos monárquicos.

El jefe del movimiento

Se han redoblado las pesquisas

para buscar al exministro de Marina señor Azevedo.

Ha quedado comprobado que era el jefe del movimiento revolucionario, pues se le vio comenzar varias veces con algunos primantes de los partidos monárquicos.

Regimiento sublevado
En Viana se ha sublevado el quinto regimiento de artillería ha sido apresados el teniente Py-carra, tres cabos y buen número de soldados.

El gobierno portugués ha dicho que la sublevación de este regimiento no tiene importancia por tratarse de escaso número el de los sublevados.

Anarquista herido
En las inmediaciones de Lisboa un individuo llamado Oliveira manipulaba con varios explosivos.

De pronto estalló, entre las manos, una bomba, arrancándole la mano derecha e hiriendo gravemente a otros individuos que se hallaban a un alrededor.

De todas partes
Muerte de un notario
Hoy ha fallecido en esta corte el popular notario don Francisco Moragas Tejera.

Fallecimiento
Telegrafían de Córdoba que ha fallecido el expresidente de la Diputación provincial señor Porras.

El gobernador niega
Según telegrafían de Orense, el gobernador civil ha desmentido que por el partido de Veria han yao atravesado la frontera quinientos conspiradores portugueses.

El manicomio de Mérida
Comunican de Badajoz que se ha dispuesto no ingresen locos en el manicomio de Mérida hasta que se realicen las obras de reforma.

Varios desfalcos
Dicen de Cadiz que se han descubierto varios desfalcos en distintas administraciones de loterías de aquella capital.

Bolsa

Interior... 79'20
Fin corriente... 79'40
Fin próximo... 00'00
Amortizable... 99'10
Nuevo amortizable... 91'05
Cédulas hipotecarias al 5 por 100... 98'20
Acciones del Banco... 449'50
Tabacos... 290'00
Francos... 590
Libras esterlinas... 2670

Se han redoblado las pesquisas para buscar al exministro de Marina señor Azevedo.

Ha quedado comprobado que era el jefe del movimiento revolucionario, pues se le vio comenzar varias veces con algunos primantes de los partidos monárquicos.

Regimiento sublevado
En Viana se ha sublevado el quinto regimiento de artillería ha sido apresados el teniente Py-carra, tres cabos y buen número de soldados.

El gobierno portugués ha dicho que la sublevación de este regimiento no tiene importancia por tratarse de escaso número el de los sublevados.

Anarquista herido
En las inmediaciones de Lisboa un individuo llamado Oliveira manipulaba con varios explosivos.

De pronto estalló, entre las manos, una bomba, arrancándole la mano derecha e hiriendo gravemente a otros individuos que se hallaban a un alrededor.

De todas partes
Muerte de un notario
Hoy ha fallecido en esta corte el popular notario don Francisco Moragas Tejera.

Fallecimiento
Telegrafían de Córdoba que ha fallecido el expresidente de la Diputación provincial señor Porras.

El gobernador niega
Según telegrafían de Orense, el gobernador civil ha desmentido que por el partido de Veria han yao atravesado la frontera quinientos conspiradores portugueses.

El manicomio de Mérida
Comunican de Badajoz que se ha dispuesto no ingresen locos en el manicomio de Mérida hasta que se realicen las obras de reforma.

Requisitos
CHOCOLATES SAN ANTONIO
con y sin vainilla
Hijo de Rodríguez Serrano
GRANADA
Venta en «La Oriental» Garvasio Losana.

De sociedad

Se encuentra enfermo el comandante de Marina de este puerto don José Quintas.

—Ha dado a luz con felicidad completa una hermosa niña, la señora doña Enriqueta Ruiz Rodríguez, esposa de nuestro muy querido amigo don Diego Orozco. Nuestra enhorabuena.

—Ha regresado de Granada el médico de la Beneficencia Municipal don Eduardo Pérez Cano.

—Ha sido destinado al Cuadro eventual de Melilla el segundo teniente de infantería don Rafael Santa Pau.

Para las elecciones

1.000 candidaturas 2.000. 100 carteles. . . 10.000. Se hace en esta imprenta

La Compañía del Sur

Se denunció, que la *celebrísima* Compañía, había destruido una parte de las obras de la estación, con perjuicio del edificio y que hacia otras, que eran antihigiénicas, sin proyecto ni permiso de la 4.ª División.

¿De que ha servido nuestra denuncia?

Se ha consumado el atropello; y a una parte de los empleados, se les hace vivir en las *masmorras* recientemente contruidas.

¿Es que no se atienden a los funcionarios de la división?

Pues sí, así es, deben dimitir. Nada más por hoy.

MINERIA

Don Francisco Clemente Baza, presentó ayer en el gobierno civil dos cartas de pago para responder de las operaciones facultativas que se realicen en sus registros "Singapur", núm. 33.013 de los términos de Laroya y Macael, y "Soledad" número 33.009 de Tabernas.

También don Lucas Bernal Martínez, presentó ayer la carta de pago correspondiente al registro "La Providencia", número 33.003 de Vélez Blanco y María.

Por la Jefatura de Minas de la provincia, se ha decretado la admisión de los registros siguientes:

"Damasía & Cordobesa", número 32.114, del término de Oluja de Castro, a don Herman Wencel.

"Damasía & George V.", número 32.081, y "Damasía & Infanta Isabel", número 32.183, de Rtoja, a la Sociedad, "The Alquife".

"Damasía & Juan y Antonia", número 32.332, de Nijar, a don Diego Soler Torres.

"Damasía segunda & última prueba", número 32.433, a don Cándido María Albarracín.

"Damasía & Agustina segunda", número 32.448, de Cuevas, a la Sociedad minera de Almagrera.

"Damasía & segundo descuido", número 32.436, de Pechina, a don Juan Hernández Góngora.

"Te conozco y no me espanto", número 32.894, de Canjáyar, a don Francisco Navarro Esteban; y

"Casualidad", número 32.901, de Abucena, a don Antonio González Navarro.

Movimiento de buques

Ayer se registró en este puerto el siguiente movimiento de buques.

Entrados

Vapor "Torreblanca" de Orán. Id. "Roma" de Marsella. Id. "Linnere", de Valencia. Goleta española "Nicanor", de Valencia.

Balandra "Joven Vicenta", de Aguilas.

Salidos

Vapor "Torreblanca" para Aguilas. Id. "Roma" para New York. Goleta "Unión", para Mazarrón. Id. "Guadalupe", para Mazarrón. Balandra "Joven Vicenta" para Garrucha.

Notas militares

El teniente coronel de Artillería de Málaga, ha remitido a la alcaldía la licencia absoluta de Luis Fernández Ferrer.

Sucesos de ayer

Afilando una navaja el conocido barbero José Oiva Hernández, de 54 años, se produjo una herida incisa en el dedo medio de la mano izquierda.

Recibió asistencia en la casa de socorro municipal.

Ayer dieron caídas, produciéndose las lesiones que se expresan: José Sánchez Plaza de 6 años, herida contusa en la región frontal.

Clotilde Zapata Flores, de 50, distensión de los ligamentos de la articulación tibio-tarsiana derecha.

Manuel Peiro Ruso, de 35, herida contusa en la región superciliar izquierda.

Fiestas en Viator

En el próximo pueblo de Viator se están organizando grandes festejos para el domingo, 26 del actual, con motivo de ser día de la patrona del pueblo.

Para dar facilidad a las familias que se preponen concurrir, las autoridades locales han conseguido de la empresa de ferrocarriles de Sierra Abnilla el establecimiento de trenes económicos de ida y vuelta, desde Almería a Huércal, durante el domingo, siendo el primero ascendente a las 6:50 de la mañana y los restantes desde las 12 hasta las 4 de la tarde, realizándose un viaje cada hora. Los trenes descendentes empezarán a las 8 de la noche, hasta las 12.

NOTICIAS

El cónsul de España en Orán ha enviado a esta capital, para su ingreso en el Manicomio, a la demencia Angeles Baños Serrano.

Los alcaldes de Alhama, Abia, Alcolea, Abucena, Laujar, Cantoria, Purchena, Fondón, Serón y Vélez-Rubio han remitido al Gobierno civil certificaciones referentes a los jornales medios que disfrutaron los peones braceros en sus localidades respectivas.

Mañana sábado, se reunirá la Junta directiva de la Federación obrera para ultimar los detalles del recibimiento que ha de dispensar a nuestra ilustre paisana Carmen de Burgos "Colombine" a su paso por esta capital.

Esta noche a las nueve se reunirán los dependientes de peluquerías y barberías, en junta general, en su domicilio, calle del Tenor Iribarne, 10.

Ayer salió en conducción para Ocaña, en cuyo penal cumplirá la condena que fué impuesta por la Audiencia, el recluso en esta prisión preventiva Francisco Carriondo Pérez.

Ayer fueron puestos en libertad los reclusos en esta prisión preventiva Rafael Rodríguez Carrillo, Rafael Maylló Bastanal, Francisco Sánchez Gázquez y Joaquín Borbalán Sánchez.

La guardia civil de la Cañada de San Urbano, ha detenido a varios sujetos que destruyeron un balate en una finca de don Pedro Plaza Granados, sita en el Alquízar.

Esta tarde se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión de Hacienda.

Con marca la Luna la antigua casa AMATLLER ha puesto a la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento de la Glorieta de San Pedro, número 2, donde encontrará el público alcobas y gabinetes completos en todos estilos a precios módicos.

El mejor de todos los chocolates es el de AMATLLER marca Luna.

A los mineros

Se arrienda la mina "Virgen del Mar" en el Barranco del Infierno, de Sierra Alhamilla, término de Pechina, lindando con "La graciosa", "El gran Mogol" y otras.

Darán razón casa de don Ramón Matienzo, calle Conde Oñalía, 13 (frente al Correo).

Dr. M. MARÍN

Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial. — Consulta de 7 mañana a 1 tarde y de 4 a 6 tarde. Gratis lunes, miércoles y viernes de 4 a 6 tarde. PUERTA DE PURCHENA

Vapores fruteros

Para Suecia y Dinamarca. LINEA DEL SVENSKA LLOYD. El vapor ITALIA está en puerto el 25 del actual y admitirá carga para Copenhagen, Gøteborg, Stockholm y demás puertos de Suecia.

Para más informes, su agente Alfredo Rodríguez, Gerona, núm. 5.

Estos buques por ser de Línea regular permanecerán en puerto pocas horas por lo que hay que pedir cabida con anticipación.

Vapores fruteros

Para Hull directo. El rápido y acreditado vapor "Ronda", de la línea Wilson, se encuentra en puerto a la carga con muy reducido hueco y cargará barriles para Hull y Puertos del Báltico, admitiendo también trasbordos para Boston y New York.

Para informes, sus agentes: José Sánchez Entrena y Compañía, Sucesores de Rafael Martínez, García Aliz 5.

Los dos primeros fueron curados en la casa de socorro municipal, y el último en "La Obrera".

Ayer fué detenido por la policía y pasó a la cárcel, donde cumplirá quince días, un sujeto llamado José García Sánchez, que en el muelle dió un regular escándalo.

CONSULTORIO

de enfermedades de ojos a cargo del Doctor D. Rafael Aráez. Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal. Ex-interno de los Hospitales de la Santa Cruz en Barcelona y de la Princesa en Madrid.

Consulta de 8 a 10 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Gratis para los pobres de 8 a 10 todos los días.

Calle de Gerona número 28 (esquina a la calle Real).

Doctor ABELLAN

Consulta general médico-quirúrgica.

Electroterapia. Rayos X

De 9 de la mañana a 3 de la tarde. Gratis para pobres, de 4 a 5 de la tarde. Plaza de San Sebastian, núm. 6.

ALCAZAR, SASTRE

Gran surtido en géneros para trajes y gabanes. Elegancia, prontitud y economía.

Ricardos I, pral.

(Esquina al Paseo) Se necesitan oficiales de ambos sexos.

AURELIA

Fábrica de tejidos de JOSÉ SUERO MUÑOZ MURCIA NUM. 24. Lanas de todas clases para toldos y cortinas, velas de barcos y para butacas. Lienzos, tejidos, mantelería. Géneros para alfarería y talabartería. Depósito de cáñamos y tranzas de yute. Precios sin competencia.

Andrés Vizcaino

DENTISTA. Consultas permanentes, excepto los domingos. Conde Offalia 20, pral.

AZUFRES

De la Compañía Franco-Española FLOR SUBLIMADO REFINADO MOLIDO GRANO. Representante en Almería Juan Rodríguez Burgos ALMERIA

Paja y cebada

En el almacén de compra y venta de Hierros viejos y paja y cebada que hay en el muelle 8 y 10 encontrarán, los que necesitan paja, buen género, buen embalaje para poder transportarla sin desperdicio y a su vez el precio más económico de la plaza.

Para convencerse pasar por dicho sitio. No equivocarse, el núm. 10 (local que ocupó la aduana nacional).

Miguel García Gómez

Reclamaciones contra ferrocarriles. Alvarez de Castro 7, Almería

Se traspanan

ó se venden los enseres de una casa de comidas y huéspedes. Razón en la calle de Pescadores, número 11.

L'ELITE

Modas de París. Nuevo taller de modista de doña María B. de Sidrach. Baratura y elegancia. Conde de Oñalía 9 (frente a Correos)

Carmen López Sánchez

Profesora en partos. Alfareros 6

Toldos

PARA ESTABLECIMIENTOS. Se hacen con maquinaria especial y carretes de hierro, buenas lanas, como también capotas para balcones y toldos para patios, todo a precios económicos. Colchones bastillados. Cayetano Ledesma NORIA 28

Maria Bicon Belmonte

Profesora en partos. Terriza 8.

Resumen de la exportación

Mercados	Barriles
Hull.	55.090
Liverpool.	363.726
Trieste.	26.850
Santos.	17.508
Bristol.	28.339
Glasgow.	21.682
Londres.	197.764
Rio Janeiro.	11.888
Cardiff.	18.652
Leith.	8.125
Buenos Aires.	1.172
Newcastle.	29.014
Montevideo.	324
Amberes.	1.640
Manchester.	19.820
New York.	482.467
Hamburgo.	231.536
Bremen.	25.071
Habana.	2.474
Puertos del Báltico.	14.947
Amsterdam.	3.905
Boston.	24.566
Filadelfia.	1.120
Suma.	1.670.765

CASA FRUTER

Francisco Ortega Góngora 38 FRUCHTHO 33, Hamburgo

Los señores parraleros y embarcadores que envían los productos para los mercados de Inglaterra, América y Alemania, presenten los conocimientos en su despacho de esta capital C/RO 55 (frente a la Cárcel) en donde se les informará de esta casa, acreditada por la economía y seriedad con que suva, liquida al siguiente día de la venta y manda sus cuentas y Despacho en Almería

Carbones minerales ingleses

Cardiff doble cribado.—Newcastle grueso castle menudo.—Carbones para fragua—metalúrgico.—Coke para cocinas.—Antracita motores clases nueces, cables y gruesa

Alfredo Rodríguez

Gerona 5.—Teléfono núm. 80 SE SIRVE A DOMICILIO

Tailleur Mondain

SASTRERIA FRANCESA. Diploma de Mérito en la Academia de corte de confección de trajes y abrigos para caballero corte especial para señoras. Lachambre, núm. 1. Se precisan con urgencia oficiales de ambos sexos.

GRAN FABRICA DE CURTID

Montada recientemente con todos los adelantos modernos. Manuel Martínez. Calle de Murcia. Elaboración rápida de PIELS de todas clases. Especialidad en CA color y oscaría, CABRAS y BADANAS de todas clases. Venta de lanas completamente listas para colchones. Zalesas limpias desde superior hasta las más económicas. Grasas de caballos para correas, a precios sumamente baratos.

Despacho: Calle de Granada 115, Almería

De venta "La Oriental" Gervasio Losana

Los mejores chocolates

De venta en los establecimientos de ultramarinos y confitería

¿Necesita V. impresos?

La imprenta de EL POPULAR los confecciona a precios módicos. PULSOS DIVERSOS

Compañía Española de Navegación.-Valencia

FLOTA DE LA COMPAÑIA BETIS, ALBAL, VALENCIA y LIRIA. Servicio para carga y pasaje entre Barcelona, Valencia, Alicante, Garrucha, Almería, Motril, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva. Salidas fijas de Barcelona, todos los Domingos. Alfredo Rodríguez, Gerona núm. 5.

Viaje extraordinario al Brasil y la Argentina

El grandioso y rápido trasatlántico de la Compañía Austro Americana KAISER FRANZ JOSEPH I. Buque de reciente construcción a doble hélice, telegrafía sin hilos, 20 millas de marcha y 18.000 toneladas de desplazamiento, saldrá de Almería el día 4 de Noviembre de 1913

Para Buenos Aires

con escalas en Las Palmas (Canarias) y Rio de Janeiro (Brasil), admitiendo carga y pasajeros en departamentos de primera de lujo, primera de primera, segunda de primera, segunda económica y tercera clase. Debido a la gran marcha de este buque, la duración probable del viaje será de 12 días, no pudiendo portar tanto detenerse en este puerto más que el tiempo indispensable para su despacho. Nota.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida y se ruega a los señores viajeros soliciten las plazas con tiempo, por ser mucha la demanda de billetes para este magnífico trasatlántico. Esta buque supera a todos no habiendo ninguno que le iguale. Para más informes su consignatario, M. BERJON, Boulevard del Príncipe, 59, Almería.

PARA CONVENCERSE

que esa es la que sirve mejor y más barato pedir precios de servicios completos en la antigua Empresa de Hijos de Manuel Andrés. 16, Real de la Carcel, 16. Pagando coche de segunda clase, que vale 30 pesetas, se regala una caja del mismo valor ó sea de seis duros. Por 75 pesetas que vale el servicio del coche de primera clase, se regala una caja de panillo con cinta de terciopelo. A los pobres se les regala la caja con solo acreditar la pobreza entregando en esta oficina el certificado del médico del distrito. 16, Real de la Carcel, 16

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico de la Compañía Austro Americana Eugenia saldrá del puerto de Almería el día 27 del corriente BUENOS AIRES con escalas en Las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase. Nota.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida, y se ruega a los señores viajeros pidan las plazas con tiempo, enviando los documentos necesarios, por ser mucha la demanda de pasaje para este magnífico trasatlántico. Para más informes su consignatario M. BERJON, Boulevard del Príncipe, número 59.—Almería.

Eugenia

saldrá del puerto de Almería el día 27 del corriente BUENOS AIRES

BUENOS AIRES

con escalas en Las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase. Nota.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida, y se ruega a los señores viajeros pidan las plazas con tiempo, enviando los documentos necesarios, por ser mucha la demanda de pasaje para este magnífico trasatlántico. Para más informes su consignatario M. BERJON, Boulevard del Príncipe, número 59.—Almería.

Crutera
 mañana de
 vapor "Ro
 línea Fa
 pezó a cargar
 nuevo, abarrotó
 lo inmedia
 New York
 11 217 bs.
 provincia.
 ron los si
 remen.
 gow.
 Liverpool y
 Hull y New
 Londres
 pool.
 Bristol y
 Manches
 Hull, que
 atro de la
 y 7.247
 tal de lo em
 no pasado se
 1.487.267 y
 actual faena
 s y 3.338 me
 on concepto de
 anoche unos
 ondeará hoy
 de uva para
 mar Báltico
Bremen
 niños por la casa
 Gesellschaft m. b.
 el día 22 de Octu
 rtes de los vapo
 Almagro" y "Fri
 superior de 13'00 a
 algo picada de 10 00
 a de 8'50 a 9'50.
 6'50 a 8'00.
 la venta de 10'00
 anda.
Hamburgo
 on Lehmanu Sohne
 go nos envió ayer su
 ventas de la subasta
 en aquel mercado el

pasado día 16, á las seis en punto de la tarde.
 Se ofrecieron 1.540 barriles de uva de Almería por los vapores "Elé" y "Almagro".
 La exposición de las muestras tuvo lugar en el dique de frutas número 22.
 He aquí las marcas y los premios obtenidos por cada una de ellas.
 Vapor «Ellén». — Manuel F. 875 marcos, Matilde Palafox Garrido 825, Jacinto 850, Terque 750, García 850, A. A. 750, N. A. N. 850 Los Ratas 875, Mi Mariquita 875, Mi Pepito 875, T. R. Terque 725, José A. 825, José y Encarnación 775, Soriano (sin descargar), Almería 775, Medina 925, José y Encarnación 875.
 Vapor «Almagro». — Montero Ríos 11 marcos, José Gómez Ferrer 9, Capuchinos 975, L. L. 875, B. B. 750, L. O. S. 875, Encarnación 750, A. A. 825, Dalia Salmerón 10, Flor de España 950, Gloria Orta Restoy 9, P. P. 875, Morea 850 Sierra 925, Mis dos hijos 850, José M. 8.
 Mi Pepito 775, M. J. 825, El Jarais 925, Fernandez A. 925, Fábrica A. 1025, La Fábrica A. 10, Rosar 1075, J. G. F. 925, Gómez Ferrer 1025, M. C. L. 10, L. C. 10, Rosario A. 1075, José 775, M. O. 925, T. R. 1050, Averiados 3.
New York
 Precios recibidos por "La Industrial Corchera", de su sucursal de New York:
 Vapor "Germania". — Los tres amigos número 2 3'87 precios; Los tres amigos número 4, 4'; El Cartero Tte número 4, 5'; Antonio Rubi Chozas número 4, 5'75; Idem id. id. número 5, 5'50; Francisco Callejos Morena uva Dalfas número 10, 5'37; J. R. G. número 4, 5'; Fornieles S. número 5, 3'62, Teresa González Salvador número 6, 3'87; Alejandro y Papa número 12, 5'87; María García Cañada del Algarrobo número 6, 5'; Cerónimo Callejón R. uva Dalfas número 17, 5'87; Maldonado Maturana uva Dalfas número 14, 5'12; Idem id. id. número 15, 5'; Josefa Fernández uva Dalfas número 16, 4'75; Idem id. id. número 17, 5'; Idem id. id. número 18, 5'25; Idem id. id. número 19, 4'75; Caastanos J. P. número 4, 6'2; Caastanos J. P. número 4, 4'75; Los dos hermanos, 4'87; Gabriel Lirola Fornieles uva Dalfas número 26, 5'75; Idem id. id. número 27, 5'62.
Glasgow
 Precios recibidos por "La Industrial Corchera":

Vapor "Burriana". — Francisco y Gabriel número 4 10; Gabriel Acien número 8, 173; C. C. Callejo Gadoy número 19, 139; Idem id. id. número 17, 19; Antonio Rubi Chozas número 6, 141; Francisco Acien Peiblanco número 9, 116; Alferaz Rubi número 27, 129; Idem id. id. número 30, 129; Manuel Martín Montoya número 12, 146; Martín Dalfas número 20, 136; R. S. número 44, 119.
Consultorio médico-quirúrgico
Doctor J. Noguera
 Especialista en partos, matriz y cirugía general
 Este magnífico consultorio está montado con arreglo á las adelantos modernos y dotado de instrumental completísimo, motores para toda clase de aplicaciones eléctricas, autoclaves mesa de operaciones, etc., etc.
 Consulta general de una á tres.
 De la especialidad, de tres á cinco.
 Económica para obreros, de siete á ocho noche.
Ricardos 3 — Almería
EN HONOR DE COLOMBINE
 La prensa de Tenerife llegada ayer dedica cariñosos y encomiásticos artículos en honor de nuestra ilustre paisana Carmen de Burgos Colombine, con motivo de su llegada á aquella isla.
 «Desde las tres de la tarde», dice el periódico de donde copiamos las siguientes líneas—esperaban en el muelle para darle la bienvenida, una comisión del Ayuntamiento, los Presidentes de las sociedades («El Turismo», «Ateneo de Tenerife») de «La Laguna» del «Club Náutico» del «Casino principal» del «Centro de Dependientes» y representaciones de los círculo conservador liberal y republicano.
 Acudieron también representantes de los diarios «La Opinión», «El Progreso» y «Diario de Tenerife».
 Al saltar á tierra la ilustre escritora, numeroso público, en el cual había muchas señoras la ovacionaron.
 Carmen de Burgos visiblemente conmovida ante tales muestras de afecto, saludaba á los incesantes vivas y nutridos aplausos.
 Seguida de lucido acompañamiento se dirigió al Hotel Camacho donde se le tenían preparadas habitaciones.
 Después fué obsequiada con un té en el Quirina por el Presidente del Ateneo de Tenerife.
 Igualmente los diarios de Las Palmas dedican una larga reseña

para describir el recibimiento que se le hizo, y que no transcurrió por ser idéntico al homenaje tributado en Tenerife.
 «No obstante lo intempestivo del anuncio de la llegada, á de la mañana, en el muelle de Santa Catalina estuvieron aguardando hasta las diez que llegó el vapor, á representación de la Asociación de la Prensa y de varios colegios locales, centros culturales de Las Palmas y gran número de señoritas.»
 La ilustre paisana obtuvo un recibimiento entusiasta y cariñoso siendo acompañada hasta el Hotel Continental por un inmenso gentío que sin cesar la aplaudía y vitoreaba.
 Según noticias es muy posible llegue á Almería del 23 al 30 del corriente, pues ha tenido que demorar su salida por complacer á varias sociedades que con insistencia han solicitado diara algunas conferencias.
 A juzgar por los preparativos que se vienen haciendo, el recibimiento que se le haga en Almería no desmerecerá de los que se le han hecho en Las Palmas y Tenerife.
EN FAVOR DEL TURISMO
 En el día de ayer se han dirigido expresivos telegramas á la Mayoría mayor de Palacio y á los señores presidentes del Consejo y ministro de Fomento, por el Casino, Círculo Mercantil, Cámara de Comercio, alcalde de Almería, Liga de contribuyentes, Federación de sociedades obreras, Forty Club, Sindicato y otras autoridades y centros almerienses, interesando del Parlamento recaben la inmediata aprobación de la importante proposición de ley sobre fomento del turismo, de que es autor el diputado y juriscónsulto, don Francisco Prieto Mera.
LA COMPANIA SAGI-BARBA
 Por efecto de los temporales de estos últimos días, el vapor «Aragón», en el que había de embarcar la compañía Sagi-Barba, perdió un día en Cádiz llegando á Málaga ayer.
 Hoy embarcará la compañía en Málaga para llegar mañana á nuestra capital.
 Por la noche debutará en nuestro coliseo de Variedades con el estreno de la magnífica obra «La Princesa de los Dollars».
Ayuntamiento
 Don Francisco Gálvez Navarero ha solicitado permiso para reformar la fachada de la casa número 15 de la calle del Cepero.
 Han sido nombrados agentes recaudadores del arriendo de la alhóndiga José Ros Caravaca y Francisco Hernández Martínez.
 Se ha celebrado la apertura del colegio que subvenciona el ayuntamiento y dirige doña Ana Sánchez Rubio, en el cual se dan lecciones gratuitas de pintura y dibujo.
 En la reunión celebrada últimamente por la Comisión de Hacienda, se despacharon numerosas reclamaciones formuladas contra los impuestos sobre inquilinato, cédulas personales, servicio de incendios y patentes.
COVOCATORIA
 Por la presente se ruega á todos los señores que componen los gremios de ultramarinos, abacería y aceite y vinagre, se sirvan concurrir el domingo 26 del corriente, á las 3 y media de su tarde, al local social, Plaza de los Omos, antiguo cuartel de carabinieri, para tratar de asuntos que á todos interesan.
 Por la comisión organizadora Nicolás Vargas León.
SU MAJESTAD EL HAMBRE
 Un suceso triste, conmovedor, que no pudo por menos de impresionar á cuantos de él tuvieron conocimiento, ocurrió ayer en nuestra capital.
 Fueron protagonistas una pobre mujer de 29 años y de estado viuda llamada Gabriela. Zea Román y dos hijitas suyas de corta edad.
 Gabriela, que no tiene medios de subsistencia, salió por la mañana de su domicilio, sito en el barrio de San Cristóbal, para buscar un pedazo de pan que llevar á sus hijas. A éstas las dejó encerradas en la casa.
 Poco antes del medio día pasaba la desgraciada mujer por la Puerta de Purchena y fué víctima de un desvanecimiento, cayendo desplomada al suelo. El hambre, nada más que el hambre, le impidió seguir su camino y allí permaneció tendida largo rato.
 Un honrado obrero que la vió en tal estado se apiadó de ella, al ver que nadie le prestaba auxilio y casi á cuestas la llevó á la misera vivienda donde las niñas esperaban llorando.
 Gabriela se agravaba por momentos y fué preciso buscar una camilla para trasladarla al Hospital.
 Las niñas arrieraron en el llanto, entonces, llamando á voces á su madre, y allí fueron al benéfico establecimiento formando parte de la triste comitiva.
 Acompañó á los camilleros el guardia municipal Felipe Márquez y el obrero aludido que se llama Miguel Ángel Espinar.
 El estado de la desgraciada Gabriela es tal que se teme fallezca de un momento á otro. Su cara revela las penalidades que debe

haber sufrido y más que una mujer joven parece una anciana.
 Las consideraciones que sobre este suceso podemos hacer son muchas y muy amargas. Es preciso presenciar, como presenciamos, las distintas escenas que se desarrollaron, para comprender lo triste que es ver morir á una mujer de hambre en un país donde tanto se gasta en mantener representantes de la caridad, y de las doctrinas de cristo.
 El Director de los establecimientos benéficos señor Valverde ordenó el ingreso provisional en el Hospicio de las infelices niñas. Estas fueron socorridas por algunas personas que á si se encontraban.
VIDA JUDICIAL
 Ha cesado en el desempeño de su cargo el procurador don Juan Antonio Flores, por lo que se cita se le devuelva la fianza que tenía constituida.
 El juicio que había señalado para ayer en la sección primera de esta Audiencia contra Francisco Ginel Doter se suspendió por falta de comparecencia de los testigos.
 Procedía la causa del Juzgado de Gergal y se acusaba al procesado del delito de disparo.
 Ante el Tribunal de De echo de la misma sección se vió ayer el juicio correspondiente á la causa instruida en el Juzgado de esta capital, por el delito de disparo, contra Angel Aguilera Martín.
 El juicio quedó terminado para sentencia.
 Como anunciamos oportunamente hoy vacarán los Tribunales por ser cumpleaños de la Reina Victoria.
 Por el Tribunal de Daracho de la sección segunda se ha dictado sentencia condenando á Diego Gómez Núñez á la pena de tres meses y un día de arresto mayor, por el delito de estafa, en causa procedente del Juzgado de Vera.
 El procesado ha sido puesto en libertad por tener cumplida la pena que se le impuso.
 Señalamientos para mañana en esta Audiencia:
 Sección primera.—Causa del Juzgado de Almería, sobre estafa, contra Carlota Fernández Santiago.
 Abogado, señor Langle; procurador, señor Zarate.
 Sección segunda.—Idem de Canjajar, sobre malversación, contra Miguel Yanguas y otro.
 Abogados, señores Iribarne y Rovira.
 Procuradores, señores Rodríguez Valero y Roda.
ENFERMEDADES DE LOS OJOS
CONSULTA DEL DR. BLANES
 Ex-ayudante del Dr. Albitos
 Consulta particular de 8 á 1 y de 3 á 5
 Gratis, diaria de 4 á 5
Antonio Vico I, Almería
Garage almeriense
 Teléfono número 204
 Automóviles de alquiler de lujo para viajes.
 Precio por Kilómetro setenta y cinco céntimos.
 Para la capital diez pesetas la primera hora, ocho la segunda y seis las restantes.
 Para más detalles dirigirse á don Santiago García.—Calle Navarro Rodrigo 22.—Almería.
Aviso importante
 á los propietarios de fincas.
 Todo el propietario que quiera tener sus fincas, bien arrendadas, y siempre cobradas, ya sean rústicas ó urbanas, que acuda al propietario don Césario Peón Moreno, (Calle de la Reina, 10).—Almería.
Cerveza MAIER
 La mejor, la más acreditada, la más preferida del público.
 Se vende en la cervecería **EL MEDITERRÁNEO**

Austro Americana de Trieste
 El 4 de Noviembre saldrá de este puerto el magnífico trasatlántico **Francesca**
 admitiendo carga á flete corrido para Trieste, Odessa, Alessandria, Soria, Cipro, Anatolia, Batoum, Manila, Bombay, Calcutta, Madrás, Singaee, Ranagoon, Yokooama, Tokio, Sydne (Australia), Madrás, Singapore, Hong Kong, Shanghai y Wladivostok.
 Se necesita orden para cargar.
 Para fletes é informes, **M. Berjón**, Almería.

Gran Hotel Inglés
ALMERIA
 Abonos por carnets de 60, 75, 90 ptas., los 30 almuerzos ó comidas Servido á domicilio de 65, 80, 90 »
 Cubiertos sueltos desde 2 pesetas en adelante.
 Servidos á domicilio desde 2 50 pesetas en adelante.
Menú variado todos los días
 Los abonos por carnets son valederos por tres meses

Banco de Cataluña
 Sociedad tontina de Seguros mútuos de Vida y Caja de Ahorros popular
 Inscrito en el Ministerio de Fomento por Real Orden de 12 de Agosto de 1913
 Constituido el depósito de garantía que exige la Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908, á disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento.
Funciona bajo la inspección directa del Estado Español
 DOMICILIO SOCIAL, CORTES 623, BARCELONA
 Creación á cada uno de sus socios de un capital mediante entrega de CINCO pesetas al mes, durante DIEZ AÑOS.
 Para informes y suscripciones al señor Delegado
D. Francisco Crus Ferrer, Emir 13, Almería

PARRALEROS
THE MARIN IMPORTING COMPANY
 202-204 Franklin Street, New York
 Hace anticipos por barriles de buena uva sobre muelle para los mercados de New York, Boston y Philadelphia. Los gastos de sus cuentas son muy reducidos, y éstas serán enviadas á los remitentes á la mayor brevedad posible, después de verificadas las ventas, cuyo producto pueden liquidar á la vista.
 Informará **MIGUEL MARIN**, Boulevard 79, Almería.

Elevación de aguas para riego
Luz por gasolina
 CON CAMISILLA
 con aparatos para comedor, patios, quinqués de mesa y bujías para coches. La mejor para cortijos, hoteles y fincas de recreo.
 DEPOSITO Y AGENTES PARA ALMERIA
Aznar, Tonda y C.ª — S. en C.
 Castelar 2.—Centro Técnico.—Castelar 2.
 Nuestro escaparate está alumbrado por gasolina
Consumo: 50 bujías 3 céntimos por hora
 á gas, gasolina, petróleo y creosota

Necesita V. lentes,
 gafas, cristales finos y roca precisión, monturas níquel, chapadas y oro.
Gran surtido en termómetros clínicos y baño
APARATOS DE OPTICA Y FISICA
 SE HACEN COMPOSTURAS
Pérez y Santos
 Paseo del Príncipe 14, Almería

"Sur de España"
OBISPO ORBERÁ, 4-ALMERIA
 Todo viajero que quiera visitar esta casa encontrará **aseo prontitud y economía en los precios.**

Carbones ingleses
Carbón antracita
 Acaba de llegar un cargamento traído directamente de Swensa. Calidad inmejorable, sin alquitran, muchas calorías y grandes momentos que proporciona un funcionamiento regular á los motores obstruidos.
Carbón fragua superior y otros
 Para ventas y precios dirigirse á **Arturo Lengo**
 Paseo del Príncipe, número 21.—Almería

Vapores correos de la Austro Americana de Trieste
SERVICIO DE NEW YORK
 El rápido y acreditado vapor **LAURA**
 llegará á este puerto el día 25 del corriente. Se necesita orden para cargar.
 Informará su agente, **M. BERJON**

Vapores directos para Copenhague
 El nuevo y rápido vapor **ITALIA**
 llegará á este puerto el 25 del corriente y tomará barriles para el mercado de Copenhague.
 Como estos vapores son correos y solo permanecen en el puerto 12 horas, se ruega á los señores embarcadores tengan la carga lista con anticipación, para lo cual pueden pedir órdenes.
A/S Kobenhavn Frugtauktioner
 Copenhague.
 Precios obtenidos por los barriles remitidos por vapor «Nicolsi II» han sido de 10'00 á 18'00 término medio 12'50.
 La demanda se ha mantenido firme durante toda la venta y muy animada, y presentándose las uvas excelentes para la uva de Almería en este mercado, recomendamos á nuestros amigos las remesas.

Vapores correos de la Austro Americana de Trieste. Servicio de New York
 El magnífico vapor á doble hélice y de reciente construcción **BELVEDERE**
 saldrá de este puerto el día 31 del corriente para New York directo. Se necesita pedir orden para cargar.
 Informará su agente, **M. BERJON**
 Seguirá el «Argentina» el 3 de Noviembre.

Vapores rápidos para New York
 Línea consueña por vapores correos franceses de **CYP FABRE ET CIE., de Marsella**
De Almería á New York en 9 días
 El acreditado vapor **Canadá** tomará carga de barriles el día 5 de Noviembre, saliendo el mismo día directo para New York. Los barriles de uva deberán estar preparados para la carga el día 4.
 Hay que pedir cabida con anticipación y recoger la orden para embarcar. Para cabida y demás informes dirigirse al agente de la Línea Fabre,
ALFREDO RODRIGUEZ,
 Gerona número 5, Almería.